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Первый и тысячный абитуриент
19 июня стартовала приёмная кампания. Первым абитуриентом 

2015 года стал Вячеслав Владимирович Буянов, который выбрал для 
поступления магистратуру механико-технологического факультета, 
направление «Техносферная безопасность».

Именно он, офицер Главного управления МЧС России по Челя-
бинской области, открыл дорогу абитуриентам этого года.

А через пять дней в ЮУрГУ был зарегистрирован уже тысяч-
ный абитуриент – им стал выпускник Копейского политехнического 
колледжа Валерий Валеев, который решил поступать на факультет 
«Вычислительная математика и информатика» по направлению под-
готовки «Информационные системы и технологии».

Иван ЗАГРЕБИН

итоги МнсК-2015
Подведены итоги Международной научной студенческой конфе-

ренции «Студент и научно-технический прогресс», проходившей в 
Новосибирском государственном университете. В форуме приняли 
участие более четырех тысяч студентов и аспирантов из 576 вузов и 
научных институтов России, стран ближнего и дальнего зарубежья.

Оргкомитет МНСК-2015 выражает искреннюю благодарность ру-
ководству и преподавателям ЮУрГУ за отличную подготовку студен-
тов, представивших доклады на достойном научном уровне.

Ксения Почкайло стала обладательницей диплома первой, Ста-
нислав Кинас – второй степени в секции «Транспорт»; Глебу Хафи-
зову присужден диплом второй степени в секции «Мехатроника и 
автоматизация»; Евгения Середкина и Никита Токарчук награждены 
дипломами третьей степени в секции «Информационные техноло-
гии/сетевые технологии, технологии в internet и их приложения», 
Татьяна Кабанова – в секции «Новые конструкционные материа-
лы», Евгений Климов и Егор Патрашкин – в секции «Промышленная 
электроника».

Мария ИЛЬИНА

союз инженеров
26 июня в Челябинске учреждено региональное отделение Россий-

ского союза инженеров. Первое заседание состоялось в ЮУрГУ.
Присутствовавшие на собрании депутаты Челябинской городской 

Думы и представители предприятий региона вошли в Совет органи-
зации, председателем которого единогласно избран ректор ЮУрГУ 
Александр Шестаков.

Курировать региональное отделение будут заместитель председа-
теля городской Думы по взаимодействию с органами государствен-
ной власти Андрей Шмидт, депутаты Александр Вышегородцев и 
Анатолий Слободянюк.

гости из беларуси
ЮУрГУ посетила рабочая группа Министерства промышленности 

Республики Беларусь и представителей белорусских предприятий. 
Встреча состоялась в рамках реализации плана мероприятий по раз-
витию торгово-экономического, научно-технического и культурного 
сотрудничества между правительствами Республики Беларусь и Че-
лябинской области на 2015–2017 годы, подписанного в ходе визита 
главы региона Бориса Дубровского в Минск.

Надежда ЮШИНА

– Я родился 4 октября 1977 года 
в регионе Майсан. В 2002-м по-
ступил в Майсанский университет 
(бакалавриат), специальность –  
«Английский язык», – говорит Аль 
Саеди Салах Рахим Джаббар. –  
В 2006-м успешно окончил вуз, за-
тем работал в нем с 2008 по 2011 год.  
В 2012-м приехал в Россию, в Че-
лябинск, и, окончив курсы рус-
ского языка с оценкой «отлично», 
поступил в магистратуру ЮУрГУ, 

на кафедру общей лингвистики фа-
культета лингвистики. В нынешнем 
году на отлично защитил магистер-
скую диссертацию на тему «Осо-
бенности передачи словообразова-
тельных категорий при переводе с 
арабского языка на русский».

Поздравляем Аль Саеди Сала-
ха Рахима Джаббара с успешным 
окончанием ЮУрГУ, желаем пло-
дотворной работы на благо наших 
стран!

Подведены итоги конференции 
по выборам ректора юургу

18 июня 2015 года состоялась конференция по выборам ректора 
Южно-Уральского государственного университета. Кандидатами для 
участия в избрании на эту должность были утверждены:
l Радионов Андрей Александрович, проректор по учебной  

 работе ЮУрГУ, доктор технических наук, профессор;
l Шестаков Александр Леонидович, ректор ЮУрГУ, доктор  

 технических наук, профессор;
l Шмидт Андрей Владимирович, проректор по учебной работе  

 ЮУрГУ, доктор экономических наук, доцент.
В ходе конференции кандидаты выступили с тезисами своих про-

грамм перед делегатами от вуза, затем состоялась процедура выбо-
ров. По результатам тайного голосования принято решение считать 
избранным и ходатайствовать перед Министерством образования и 
науки РФ об утверждении ректором ЮУрГУ Александра Леонидо-
вича Шестакова.

Кандидатуру А.Л. Шестакова поддержали более 90% делегатов 
конференции. В своих выступлениях представители факультетов 
и филиалов отметили эффективность его работы на посту ректора, 
которая способствовала динамичному развитию вуза.

Александр Леонидович, по мнению коллег, мыслит масштабно, 
стратегически, успешно решает поставленные перед ним как перед 
руководителем вуза задачи, а также активно поддерживает все об-
разовательные и научные направления в ЮУрГУ: технические, гу-
манитарные и естественно-научные.

с арабского на русский

27 июня состоялась церемония 
вручения дипломов выпускникам 
ЮУрГУ 2015 года. Облаченные в 
мантии и конфедератки счастливые 
юноши и девушки обнимались, по-
здравляли друг друга и фотографи-
ровались на память.

Праздник начался с громких 
фанфар и красочного дефиле бара-
банщиц. С торжественными реча-
ми к выпускникам, их родителям и 
преподавателям обратились ректор 
ЮУрГУ Александр Леонидович 
Шестаков, президент университе-
та Герман Платонович Вяткин и 
почетные гости.

Среди выпускников этого года 
много тех, кто прославил альма-
матер, блестяще выступая на все-
российских олимпиадах, научных 
конференциях, творческих конкур-
сах, спортивных соревнованиях, 
форумах и фестивалях. Лучшим 
из них выпала честь произнести 
клятву верности ЮУрГУ.

И без того приподнятое настрое-
ние участников торжественной це-
ремонии улучшили выступления 
коллектива современного танца 
Deep Vision, Студии-театра «Ма-
некен», духового оркестра, студии 
эстрадной песни, ансамбля бально-
го танца и хора Primavera.

Согласно традиции, виновники 
торжества отпустили в небо раз-
ноцветные шары – жест, символи-
зирующий начало самостоятельной 
счастливой жизни, открытие дороги 
к новым высотам и достижениям.

В каждом из нас живет ребе-
нок – и даже во взрослых и со-
лидных выпускниках, на которых 
восхищенно, снизу вверх глядят 
первокурсники. Поэтому все с не-
терпением ждали волшебного и по-
детски беззаботного ритуала – под-
брасывания конфедераток. И когда, 
наконец, они взлетели, забавно 
мотая кисточками, ликованию не 
было предела!

Церемония завершилась тем,  
с чего начинается студенчество для 
абитуриентов ЮУрГУ: шествием 
выпускников по Студенческому 
городку. Именно тогда радостные 
улыбки на многих лицах ненадолго 
сменились задумчивым выражени-
ем. Нахлынули воспоминания…

Я смотрела на учебные корпуса. 
Главный, второй, третий... Мыс-
ленно входила в здания, бродила 
по знакомым коридорам, загляды-
вала в полюбившиеся аудитории. 
Вновь тащилась из второго корпуса 
в третий, мечтая о горизонтальном 
лифте, искала в карманах сумки 

флэшку, чтобы распечатать доклад 
в ЦОПе, перечитывала тетрадь пе-
ред контрольной. Второпях писала 
лекции под диктовку преподавате-
ля, в перерывах успевая нарисовать 
на полях, к примеру, некоего Гошу, 
который должен был помочь мне 
разобраться с заданием по «финан-
сам». С нетерпением ждала звонка 
на перемену, чтобы положить го-
лову на парту и постараться вы-
спаться за десять минут. Казалось 
бы, мелочи – но как трогают душу 
такие воспоминания теперь, когда 
всё это осталось в прошлом!

За эти четыре года я участво-
вала в десятках разных событий, 
завоевала много значимых наград, 
подружилась с лучшими людьми. 
И очень рада, что судьба привела 
меня именно на международный 
факультет: теперь я с гордостью 
называю себя бакалавром по управ-
лению персоналом!

От имени всех выпускников хочу 
сказать огромное спасибо Южно-
Уральскому государственному уни-
верситету за качественное образова-
ние и безграничные возможности, 
которые позволяют нам становиться 
лучшими везде и во всём. Быть сту-
дентом ЮУрГУ почетно. С праздни-
ком нас, выпускники! Помните, что 
наша дальнейшая судьба – только в 
наших руках. Смелости, новых от-
крытий и побед! Ура!

Залия ШАМИГУЛОВА,  
Мн-411

спасибо, юургу!

Гордость, которую испытываешь при получении заветного 
диплома о высшем образовании, не передать словами.  
«Я смогла!» – так и хочется крикнуть всему миру.  
Это момент твоей победы и торжества.

В ЮУрГУ учится много студентов из разных стран мира. 
Один из них, Аль Саеди Салах Рахим Джаббар из Ирака, 
решил рассказать о себе читателям «Технополиса».

Фото Екатерины ПАВЛЕНКО
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В мероприятии приняли участие 
представители власти, бизнеса, 
высшей школы и экспертного со-
общества. Они обменялись опытом 
и попытались найти эффективные 
решения для стимулирования и 
развития экономики России и ре-
гиона в текущих экономических и 
геополитических условиях.

Одним из важных событий фору-
ма стало открытие нового офисно-
производственного комплекса 
«Мет ран» по разработке, производ-
ству и обслуживанию инноваци-
онных средств измерения, систем 
автоматизации и регулирующего 
оборудования для автоматизации 
технологических процессов про-
мышленных предприятий, который 
построила компания Emerson.

– Это большой шаг вперед в 
развитии университета и инно-
вационной деятельности в Челя-
бинской области. Сотрудничество 
с ЮУрГУ положило начало работе 
Emerson в России. И строитель-
ство завода стало возможным,  
в том числе, благодаря вузу. В те-
чение всего этого времени мы ак-
тивно трудились вместе: компания 
давала студенческие гранты на ис-
следования, организовала в вузе 
несколько лабораторий, ребята 
участвовали в исследованиях. Бла-
годаря этому, безусловно, вырос-

ло качество подготовки выпуск-
ников, – сказал ректор ЮУрГУ  
Александр Шестаков.

Вице-президент Emerson Process 
Management в Восточной Европе 
Йохан Вандерплаетсе полагает, 
что благодаря выгодному геогра-
фическому положению Челябин-
ска компания сможет обеспечить 
быструю доставку продукции за-
казчикам и высокое качество об-
служивания.

По словам заместителя губерна-
тора Челябинской области Руслана 
Гаттарова, раз зарубежная компа-
ния инвестирует в регион, значит, 

на Урале действительно есть нуж-
ные им «умы и руки». При этом 
80% работающих на производ-
ствах Emerson в регионе окончили  
ЮУрГУ.

– Университет – кузница кадров 
России. Качество образования на-
прямую зависит от взаимодействия 
учебного заведения с бизнесом. 
Тогда студент не только подготов-
лен теоретически, но и применяет 
полученные знания на реальном 
производстве. Если молодой че-
ловек со второго-третьего курса 
практикуется на таких заводах, как 
Emerson, то его не понадобится до-
учивать или переучивать, когда он 
после выпуска придет на работу, – 
 считает Руслан Усманович.

В рамках форума в ЮУрГУ со-
стоялись открытые лекции извест-
ных журналистов, специалистов 
в экономической, политической и 
научной отраслях: Руслана Грин-
берга, Леонида Млечина, Бориса 
Грозовского и Сергея Шаргунова. 
Спикеры выступили перед студен-
тами и жителями Челябинска и от-
ветили на вопросы.

– Очень понравилось выступле-
ние главного редактора портала 
«Свободная пресса» Сергея Шаргу-
нова. Давно не проводилось семи-
наров о литературе. Нам предста-
вилась редкая возможность пооб-
щаться с редактором популярного 
сайта, было интересно услышать 
его мнение и вопросы слушателей 
на актуальные и злободневные 
темы. Например, о том, что моло-
дёжь не читает, школьники не зна-
ют классических произведений.  
А ведь мы должны знать куль-
турное наследие и своей Родины,  
и других стран, – говорит студент-
ка Оксана Саломатина.

Надежда ЮШИНА

Прямая линия в «КП»
19 июня, когда в ЮУрГУ пришёл первый абитуриент этого года,  

в челябинском пресс-центре газеты «Комсомольская правда» состоя-
лась традиционная «горячая линия» с ректором Южно-Уральского 
государственного университета Александром Леонидовичем Шеста-
ковым. Вместе с ним на вопросы дозвонившихся, а также представи-
телей СМИ ответили ответственный секретарь приёмной комиссии 
ЮУрГУ Александр Васильевич Губарев и заместитель начальника 
факультета военного обучения (ФВО) полковник Константин Ни-
колаевич Крикунов.

Примерно в течение часа каждый позвонивший мог получить ин-
формацию о поступлении в университет. Вопросы касались ЕГЭ, 
льгот при поступлении, популярности направлений подготовки, про-
ходных баллов, условий поступления граждан других государств. 
Спрашивали о том, какие творческие коллективы есть в нашем вузе –  
а их не один десяток!

Отвечая на вопросы о популярных специальностях, ректор сказал, 
что спектр программ, специальностей и направлений подготовки в 
университете весьма широк, так что каждый поступающий сможет 
выбрать то, что по душе. В последнее время вырос спрос на инже-
нерные специальности, что связано с развитием различных, в том 
числе наукоёмких, отраслей промышленности. Выпускники ЮУрГУ, 
получившие качественное образование, востребованы на многих 
производствах, делают карьеру, при этом хорошо зарабатывают.

Особо говорилось о преимуществах, которыми обладают победи-
тели и призёры всероссийских олимпиад по различным предметам. 
Также поднималась тема бюджетных мест – в этом году в ЮУрГУ 
их число увеличилось.

Говоря об обучении на коммерческой основе, глава университета 
пояснил, что цены в НИУ ЮУрГУ ниже, чем во многих других вузах –  
а качество образования, которое он даёт, признано всеми. Высокий 
уровень подготовки выпускников обусловлен высочайшей квали-
фикацией профессорско-преподавательского состава и прекрасной 
материально-технической, лабораторной базой, которой распола-
гает университет. Ректор рассказал также о развитии студенческой 
науки, участии студентов в научных форумах, научно-технических 
проектах. Например, талантливые ребята с разных факультетов, 
одновременно работая над интересными им проектами и повышая 
квалификацию, создали электромобиль повышенной проходимости 
и гоночный автомобиль класса «Формула Студент».

Один из журналистов спросил о причинах популярности спе-
циальностей, связанных со спортом. Александр Леонидович Ше-
стаков пояснил, что вести здоровый образ жизни и заниматься 
физической культурой сейчас вошло в моду. Российские команды 
за последние несколько лет одержали немало побед на соревно-
ваниях высокого уровня. В нашей стране построено и строится 
много спортивных сооружений – вспомним хотя бы подготовку к 
Олимпиаде в Сочи. Поэтому востребованы тренеры, инструкторы 
и спортивные менеджеры.

Много было вопросов по поводу обучения на ФВО. Как пояснил 
К.Н. Крикунов, то, что теперь факультет готовит рядовых и сержан-
тов запаса, дополнительно привлекло немало желающих учиться: 
требования к состоянию здоровья для офицеров весьма высокие, 
но для сержантов и рядовых они несколько ниже. Сыграло положи-
тельную роль и то, что в последнее время возрос престиж профес-
сии защитника Родины. Военнослужащие имеют хорошие стартовые 
условия. Овладев соответствующей военно-учётной специальностью 
на факультете военного обучения, можно делать карьеру не только 
в рядах Вооружённых сил, но и в МВД, МЧС и других структурах.  
К обучению допускаются студенты второго курса, а также третьего и 
четвёртого курсов по ходатайству деканатов при условии дальнейше-
го поступления в магистратуру. Это связано с продолжительностью 
обучения: для солдат она составляет полтора, для сержантов – два, 
для офицеров – два с половиной года. По окончании обучения сту-
дентам после итоговой аттестации присваиваются соответствующие 
воинские звания: «лейтенант запаса», «сержант запаса», «рядовой 
запаса».

Всего звонившие и журналисты задали несколько десятков вопро-
сов. Звонили не только из Челябинска и области, но и из ближнего 
зарубежья – Казахстана.

Журналисты поздравили Александра Леонидовича Шестакова 
с переизбранием на должность ректора и пожелали университету 
удачной приёмной кампании.

Иван ЗАГРЕБИН

В церемонии приняли участие 
заместитель министра экономи-
ческого развития Челябинской об-
ласти Антон Бахаев, проректор по 
учебной работе ЮУрГУ Андрей 
Шмидт и руководитель МВА-
программ Владимир Горшенин.

В числе выпускников – руково-
дители среднего бизнеса и круп-
ных промышленных предприятий 
города и региона: Группа «Магне-
зит», ЧМЗ, «Трубодеталь», «ЧТЗ-
УралТрак», «Фортум», «Чебаркуль-
ская птица», «Здоровая ферма» и 
многие другие.

Выпускники, лучше всех защи-
тившие дипломные проекты, удо-
стоены благодарностей от област-
ного министерства экономического 
развития.

Дипломы за лучшую защиту 
получили Андрей Аликин, Елена 
Зеленевская, Светлана Иванова, 
Евгений Коляев, Максим Котомин, 

Алексей Пластеев, Алексей Сав-
ченко, Оксана Унанян, обучавшие-
ся по программе «Стратегический 
менеджмент», а также Виталий Зо-
лотухин и Александр Чернов, про-
шедшие программу «Управление 
проектами на предприятии».

– Этот выпуск для нас юбилей-
ный – пятнадцатый. Все отучились 
хорошо – старались для себя. В ны-
нешнем году впервые реализован 
социальный проект выпускников –  
«Аллея президентов». Несколько 
деревьев посажено в сквере на-
против главного корпуса ЮУрГУ. 
Участниками президентской про-
граммы становились руководители 
и собственники предприятий, об-
ладающие трехлетним опытом ра-
боты и имеющие в подчинении не 
менее трёх человек. Они прошли 
собеседование и конкурсный от-
бор. Выпуск запомнился активны-
ми, позитивными учениками. Мы 

вместе с ними разработали инте-
ресные проекты для их бизнесов – 
некоторые, по импортозамещению, 
уже получили финансирование, – 
рассказал Владимир Горшенин.

После торжественного вручения 
дипломов выпускников поздравили 
преподаватели. Те, в свою очередь, 
поблагодарили их за приложен-
ные усилия, за знания, которые в 
дальнейшем помогут участникам 
программы добиться высоких ре-
зультатов в карьере, и подарили 
вузу картину, написанную одной 
из выпускниц.

Международный факультет ведет 
подготовку специалистов по Пре-
зидентской программе с 2000 го- 
да. В 2014/2015 учебном году под-
готовлено 33 специалиста по на-
правлению «Стратегический ме-
неджмент» и 10 – по направлению 
«Управление проектами».

Артём ЗОРИН

Инвестиции  
от Emerson

Юбилейный выпуск МВА
В ЮУрГУ состоялось торжественное вручение дипломов 
МВА выпускникам Президентской программы подготовки 
управленческих кадров по направлению «Стратегический 
менеджмент» и «Управление проектами на предприятиях».

В Челябинске прошёл международный форум «Инвестиции. 
Инновации. Импортозамещение». Среди организаторов – 
администрация Челябинской области, Южно-Уральский 
государственный университет и компания Emerson.
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1 июля
15-летие кафедры трудового и социального права  

юридического факультета
Кафедра трудового права и правоведения создана в 2000 году.  

В 2005 переименована в кафедру трудового и социального права.
В составе кафедры – два доктора юридических наук, профессора; 

шесть кандидатов юридических наук, доцентов. Заведующий – кан-
дидат юридических наук, доцент Галия Ханнановна Шафикова.

Преподавателями кафедры опубликовано более 250 статей в жур-
налах и сборниках, подготовлены семь монографий, из них три от-
мечены дипломами ЮУрГУ первой степени.

5 июля
55-летие людмилы Викторовны Астаховой

Доктор педагогических наук, профессор кафедры безопасности 
информационных систем, заместитель декана факультета компью-
терных технологий, управления и радиоэлектроники (приборострои-
тельного).

Член Экспертно-аналитического совета аналитического центра 
при правительстве Российской Федерации, Координационного со-
вета по подготовке (переподготовке) и повышению квалификации 
кадров в области защиты информации в УрФО и межрегионального 
Научно-методологического совета территориальных органов Рос-
стата в УрФО.

С 1999 по 2012 заведовала кафедрой «Информационная безопас-
ность», за этот период организовала открытие в ЮУрГУ семи новых 
специальностей. Стояла у истоков создания и развития в Челябин-
ской области целостной системы подготовки, переподготовки и по-
вышения квалификации кадров по защите информации.

Область научных интересов: методология оценки кадровых уяз-
вимостей и рисков информационной безопасности, методология 
информационно-аналитической деятельности, управленческая под-
готовка кадров по информационной безопасности.

Автор более 300 публикаций, в том числе монографий и учебных 
пособий. Под ее научным руководством защитили диссертации де-
вять докторов и кандидатов наук. 

Почетный работник высшего профессионального образования 
Российской Федерации. Лауреат Национальной профессиональной 
премии в области информационной безопасности «Серебряный кин-
жал» в номинации «Безопасный город и регион».

9 июля
60-летие Владимира Николаевича Майсака

Полковник милиции, кандидат исторических наук, доцент кафед-
ры социальных дисциплин и управления. С 2011 декан факультета 
подготовки сотрудников правоохранительных органов.

Член Общественного совета при УМВД России по городу Че-
лябинску. Член-корреспондент общественной организации ученых 
«Академия военно-исторических наук»

Окончил Минское суворовское училище и Омское высшее об-
щевойсковое командное училище имени М.В. Фрунзе. В 1977– 
1998 служил на офицерских должностях в армии. В 1987 окончил 
историческое отделение военного педагогического факультета 
Военно-политической академии имени В.И. Ленина, преподавал на 
кафедре общественных наук Челябинского высшего военного авиа-
ционного училища штурманов. В 1996 окончил аспирантуру ЧелГУ, 
защитил кандидатскую диссертацию на тему «Подготовка авиаци-
онных кадров на Урале и в Поволжье в 1936–1941 гг.». С 1998 по 
2011 – начальник кафедры философии Челябинского юридического 
института МВД РФ.

Опубликовал более 70 научных работ, из них 4 монографии и  
2 учебника с грифом УМО.

Имеет государственные награды: медаль «За отличие в воинской 
службе» I степени, медаль Жукова и другие.

29 июля
55-летие любови ивановны Корольковой

Доктор технических наук, профессор кафедры летательных ап-
паратов и автоматических установок аэрокосмического факультета. 
Окончила Московский энергетический институт по специальности 
«Динамика и прочность машин». Область научных интересов: стоха-
стические процессы применительно к теории надежности и теории 
массового обслуживания.

Автор более 130 научных работ, двух монографий, десяти учебных 
пособий.

В 2013 награждена Почетной грамотой Министерства образования 
и науки РФ.

30 июля
85-летие Мориса Владимировича Гельмана

Кандидат технических наук, профессор кафедры электропривода 
и автоматизации промышленных установок энергетического факуль-
тета. Работает на кафедре с 1964 года.

Главное направление научной деятельности – улучшение энерге-
тических и массогабаритных показателей полупроводниковых пре-
образователей электрической энергии. Разработки внедрены на ряде 
предприятий страны.

Под его научным руководством 10 аспирантов и соискателей за-
щитили кандидатские диссертации.

Под его руководством проведено 3 коренных реконструкции лабо-
ратории промышленной электроники. Активно внедряет в учебный 
процесс виртуальные лабораторные работы.

Автор монографии и более 270 научных публикаций, 65 авторских 
свидетельств на изобретения и 2 патентов.

Заслуженный работник высшей школы Российской Федерации..
Составитель Элеонора иСХАКОВА,

библиограф НБ юУрГУ

Полная версия календаря «Знаменательные даты ЮУрГУ»  
находится на сайте Научной библиотеки ЮУрГУ  
по адресу http://lib.susu.ac.ru/ в разделе «Выставочный зал».

В их числе День принятия де-
кларации о государственном суве-
ренитете Российской Федерации, с 
2002 года – День России. Четверть 
века назад, в 1990 году, Первый 
съезд народных депутатов РСФСР 
принял Декларацию о государ-
ственном суверенитете РСФСР.  
С 1992-го страна официально отме-
чает этот праздник: по всей России 
организуются торжества, а в Крем-
ле президент России вручает Госу-
дарственные премии РФ.

В Челябинске в этом году куль-
турная программа праздника была 
очень разнообразна. По сообще-
нию Управления молодежной по-
литики Челябинской области, в го-
роде прошло двести мероприятий, 
приуроченных ко Дню России, – 
тематические выставки, концерты, 
эстафеты, конкурсы и спортивные 
состязания.

Одной из самых ярких площадок 
праздника стал Городской сад име-

ни А.С. Пушкина, который встре-
чал гостей с 12 до 19 часов. Одна 
из аллей превратилась в заворажи-
вающий «Сад мастеров». Каждый 
мог полюбоваться искусно выпол-
ненными картинами, статуэтками 
из дерева, необычными украше-
ниями для дома, оригинальной би-
жутерией ручной работы и сделать 
подарок себе и близким.

Для восьми юных челябинцев 
этот день ознаменовался началом 
нового периода в жизни. В торже-
ственной обстановке губернатор 
Челябинской области Борис Дуб-
ровский и председатель областного 
законодательного собрания Вла-
димир Мякуш вручили молодым 
людям первые паспорта граждан 
России.

Безусловно, центром празднич-
ной программы стала сцена. Перед 
ней не осталось ни одного свобод-
ного места: челябинцы от мала 
до велика пришли в этот жаркий 

день посмотреть на выступления 
творческих коллективов. Ведущие 
очень активно развлекали зрителей. 
Глядя на выступления детского 
коллектива «Радуга», клуба баль-
ного танца «Виктория», ансамб-
ля бального танца Челябинского 
авиационного училища штурманов 
и многих других, хотелось самим 
пуститься в пляс. А ансамбль на-
родной песни «Крушина» и вокаль-
ный коллектив «Сердце Урала» так 
полюбились гостям, что аплодис-
менты не смолкали.

Также в Горсаду проходило мно-
жество игр, творческих мастер-
классов – каждый нашел себе за-
нятие по интересам.

День России – праздник велико-
го русского народа, когда каждый 
может почувствовать сопричаст-
ность к истории своего государ-
ства. В этот день все участники 
праздничной программы проде-
монстрировали свою самобыт-
ность и оригинальность, а гости 
по достоинству оценили богатую 
культуру нашей страны.

Оксана СТАРОВОЙТОВА, 
ФЖ-111

Народный праздник
В России много хороших праздников: Новый год, 
Международный женский день, День защитника Отечества, 
День Победы... Среди них есть относительно молодые –  
но, несмотря на это, не менее значимые. 

Поможем выбрать  
ПрофессиЮ

Уважаемые абитуриенты! 
В Южно-Уральском государственном университете 

начал работу Единый консультационный профориен-
тационный центр, в котором ответят на все ваши во-
просы о поступлении в вуз.

Студенты-консультанты познакомят с факультетами 
и институтами ЮУрГУ, помогут выбрать направление 
обучения, расскажут о количестве бюджетных мест, 
сориентируют, куда можно поступить, в соответствии 
с вашими результатами ЕГЭ.

В Центре находятся стенды факультетов и институ-
тов, а также буклеты с информацией о преимуществах 
вуза, студенческой жизни, магистерских программах, 
факультетах, институтах, кафедрах, Технологическом 
колледже и Студгородке.

Единый консультационный профориентационный 
центр расположен на первом этаже второго корпуса 
ЮУрГУ (проспект Ленина, 85).

Время работы: по будням – с 10:00 до 15:00, по вы-
ходным – с 10:00 до 13:00.

и сНова – телемарафоН! 
Первого июля уже в одиннадцатый раз состоится еже-

годный телемарафон «Для вас, абитуриенты – 2015» –  
на протяжении восьми часов телерадиокомпания 
«ЮУрГУ-ТВ» будет знакомить телезрителей с на-
циональным исследовательским Южно-Уральским 
государственным университетом.

Ведущими Телемарафона по традиции станут сту-
денты факультета журналистики. Зрители увидят сю-
жеты и фильмы об истории и достижениях ЮУрГУ,  
о новых программах, о действующих факультетах и сту-
денческой жизни. В ходе Телемарафона будут осущест-
вляться прямые включения из студии «ЮУрГУ-ТВ»,  

куда приглашены ректор А.Л. Шестаков, президент 
ЮУрГУ Г.П. Вяткин, проректоры, деканы, ответствен-
ный секретарь приемной комиссии А.В. Губарев, ди-
ректор центра творчества С.В. Филипчук, выдающиеся 
выпускники. В 9:00 пройдет первое прямое включение 
с места работы приемной комиссии.

В съемках примут участие и абитуриенты. В пря-
мом эфире они поделятся планами на будущее и по-
участвуют в телевикторине. Самых активных ждут 
специальные призы!

Хотите узнать о поступлении, учебе, студенческих 
буднях и ярких событиях Южно-Уральского государ-
ственного университета? Пишите на почту tv@susu.
ac.ru – и мы обязательно ответим на ваши вопросы  
в прямом эфире.

Онлайн-трансляцию телемарафона смотрите 1 июля 
с 9:00 до 17:00 на телеканале «ЮУрГУ-ТВ».

Мария илЬиНА
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«ИщИте того, 
кому поверИте»

Южно-Уральский государствен-
ный университет посетил между-
народный обозреватель, ведущий 
канала «ТВ Центр», талантливый 
тележурналист Леонид Михайло-
вич Млечин. Встреча с представи-
телем российских СМИ прошла в 
рамках форума «Инвестиции. Ин-
новации. Импортозамещение», на-
правленного на поиск эффективных 
решений для развития экономики 
страны в нынешних условиях. Лео-
нид Млечин рассказал студентам о 
положении журналистов на рынке 
труда, поделился мнением о совре-
менном интернет-пространстве и 
проблемах творческой реализации 
молодых специалистов.

Выступление гостя началось не 
с традиционной короткой самопре-
зентации, а с иронических слов о 
роли подобных визитов в целом. 
Леонид Млечин заметил, что опыт 
для будущих профессионалов бес-
ценен, и пообещал сделать беседу 
максимально увлекательной и не 
дать заснуть последним рядам. 
Нужно сказать, не солгал. Писа-
тель выстроил диалог с аудитори-
ей по принципу свободного обще-
ния, отвечая на возникающие во-
просы и останавливаясь на темах, 
интересующих публику. Разговор 
с первых минут показался собрав-
шимся нестандартным: журналист 
прибегнул к обратной связи и не-
много протестировал студентов 
на знание истории своей страны. 

Леонид млечин – гость Юургу
Затем Леонид Михайлович обра-
тился к профессиональной сфере 
и перечислил три пути, откры-
вающиеся перед журналистом: 
завоевывать славу, зарабатывать 
деньги и выполнять миссию. Он 
не осудил ни один из возможных 
вариантов, однако дал понять, 
что сам тяготеет к последнему, 
под которым подразумевает бес-
корыстное служение идее, правде 
и людям. На вопрос о собствен-
ных принципах ведущий, не заду-
мываясь, перечислил три: «Не на-
вреди», «Не соври», «Сделай что-
нибудь полезное». Леонид Млечин 
не стал называть выдающихся, на 
его взгляд, мэтров журналистики, 
посоветовав студентам найти того, 
кому они поверят, кому сможет до-
верять каждый из них. По мнению 
гостя, журналист – обычный чело-
век, воспринимающий реальность 
подобно многим другим. Он может 
работать в разных жанрах, может 
завлекать, заманивать своего чита-
теля (зрителя), может даже «дер-
жать за горло», но ни в коем случае 
не обманывать. Для журналиста, 
как ни для кого другого, важна по-
пулярность, узнаваемость, поэтому 
очень важно иметь фундаменталь-
ные знания в различных областях 
науки. Ведь одна-две дилетантские 
статьи могут навсегда испортить 
репутацию.

Высказался гость и о проблемах 
современных СМИ, затронув тему 
массового засилья сферы государ-
ственной службы, обещающей на-
дежность и стабильность, в ущерб 
творческим специальностям. Он 

выступил за самостоятельность 
и необходимость продуманного 
риска, однако констатировал тот 
факт, что нынешнее время, как 
показывает практика, не лучшее 
для творческой реализации. Жур-
налист отметил повсеместную 
предсказуемость репортажей и 
наличие в эфире штампов, кото-
рых необходимо избегать, если хо-
чешь добиться успеха. Вопрос об 
Интернете также не оказался для 
специалиста затруднительным: он 
назвал глобальную сеть мощным 
источником информации и плат-
формой для выражения мнений. 
К негативным тенденциям данно-
го явления Млечин отнес влияние 
Интернета на традиционную жур-
налистику, посчитав, что Всемир-
ная паутина подрывает качество 
аналитических жанров, а зачастую 

ставит под угрозу и само их суще-
ствование.

Конечно же, разговор не обо-
шелся без рассказов гостя о своем 
профессиональном и жизненном 
опыте. Будущие журналисты узна-
ли подробности о цикле фильмов 
Леонида Млечина, посвященных 
Гражданской войне, а также о раз-
нице методов работы «пишущего» 
и «снимающегося» журналиста. 
Леонид Михайлович признался, 
что писать на дому «в тапочках и 
с чаем в руках» кажется ему более 
комфортным занятием, нежели 
постоянно думать о том, как пра-
вильно вести себя перед камерой. 
Но это дело вкуса – главное, чтобы 
любая выбранная профессия была 
по душе, а душа стремилась поко-
рить неизведанные вершины.

Мария КАВТАСЬКИНА

о чём рассказаЛ 
журнаЛИст

Свободных мест в Зале засе-
даний Учёного совета почти не 
осталось – желающих побывать 
на мастер-классе знаменитого 
журналиста-международника 
Леонида Михайловича Млечина 
нашлось много. Гость ЮУрГУ 
дал будущим сотрудникам СМИ 
много рекомендаций, касающихся 
профессиональной деятельности: 
расширять кругозор, любую ин-
формацию проверять, обращаться 
к экспертам, учитывать советы и 
замечания. У журналиста, по мне-
нию Леонида Михайловича, долж-

на быть миссия: помогать своей де-
ятельностью людям. Он рассказал, 
как начинал путь в профессии, на 
кого ориентировался, как снимал 
фильмы.

Общение мэтр построил в при-
сущей ему блистательной манере, 
с лёгкой иронией и юмором, увле-
кательно говорил о событиях про-
шлого России: Первой мировой 
войне, Февральской революции, 
Великой Отечественной. Запали 
в память приведённые им факты, 
свидетельствующие о том, что во 
времена общественных потрясений 
люди, лишившись, по выражению 
мэтра, «тонкой плёнки цивилизо-
ванности», способны вести себя 
хуже зверей. В целом рассказ был 
весьма интересен, хотя с теми или 
иными утверждениями профессио-
нальные исследователи, возможно, 
и не согласятся.

Чтобы «прощупать» аудиторию, 
Леонид Михайлович задал студен-
там ряд вопросов из российской и 
мировой истории. К сожалению, 
«камчатка», как это нередко быва-
ет, отмалчивалась, вероятно, силь-
но стесняясь показать свой уровень 
знаний. Правда, к концу встречи 
публика «разогрелась», посыпа-
лись вопросы.

В целом встреча с мэтром журна-
листики оказалась весьма полезной 
для тех, кто ещё только начинает 
свой путь в этой профессии. Пос-
ле мастер-класса для именитого 
гостя провели экскурсию по уни-
верситетской телерадиокомпании 
«ЮУрГУ-ТВ».

Иван ЗАГРЕБИН

В прошедшем учебном году про-
славленный творческий коллектив 
ЮУрГУ, как и ранее, выступал на 
различных площадках, участвовал 
и побеждал в конкурсах.

Перед собравшимися выступил 
проректор ЮУрГУ по учебной 
работе Андрей Владимирович 
Шмидт. Он кратко рассказал о 
хоре, его достижениях, отметив, 
что из самодеятельного студен-
ческого коллектива Primavera 
превратилась в содружество про-
фессионалов и стала одной из 
визитных карточек университета 
и города. Андрей Владимирович 
передал певцам приветственное 

слово ректора ЮУрГУ Александра 
Леонидовича Шестакова и выра-
зил уверенность, что Primavera и 
впредь будет радовать творчески-
ми успехами.

Концерт состоял из двух отде-
лений. Первое включало народные 
песни, духовные, классические 
произведения. Второе было посвя-
щено 70-летию Победы. Любимые 
всеми «Память сердца», «Тёмная 
ночь», «Эх, дороги», «Хотят ли 
русские войны», «Ехал я из Берли-
на», «Вечный огонь» («От героев 
былых времён»), «Майский вальс», 
«Поклонимся великим тем годам» 
перенесли слушателей в эпоху Ве-
ликой Отечественной. После каж-
дого произведения зал взрывался 
аплодисментами.

В конце вечера от лица хора 
прозвучали слова благодарности 
в адрес всех, кто помогал и по-
могает коллективу добиваться 
успехов: ректора Александра Лео-
нидовича Шестакова, проректора 
по учебной работе Андрея Влади-
мировича Шмидта, Управления по 
внеучебной работе и лично Ольги 
Дмитриевны Алейниковой, Центра 
творчества и досуга, студии «Пиа-

нист» и художественной мастер-
ской ЮУрГУ.

Нынешние и бывшие хористы 
вместе исполнили старинную 
студенческую застольную песню 
«Наша жизнь коротка» («Про-
ведёмте, друзья, эту ночь весе-
лей»).

В общей сложности мероприятие 
продлилось почти полтора часа. 
За это время успела испортиться 
погода – но даже хлынувший за-
тяжной дождь не смог испортить 
впечатления от великолепного вы-
ступления хора.

Подобные концерты проходят 
регулярно и являются важной ча-
стью культурной жизни не только 
вуза, но и Центрального района,  
и города в целом. Такие меро-
приятия важны своей объединя-
ющей духовной силой и играют 
существенную роль в гражданско-
патриотическом воспитании моло-
дого поколения.

Иван ЗАГРЕБИН

жизнь в музыке
Четвёртого июня  
в Актовом зале ЮУрГУ 
состоялся отчётный концерт 
смешанного академического 
хора Primavera  
под руководством  
Алексея Просекова.
Выступили как нынешние 
студенты,  
так и выпускники вуза, 
в своё время входившие 
в состав хора, а ныне 
делающие музыкальную 
карьеру.
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Джаз  
в честь  
победы

22 июня в Актовом зале Южно-
Уральского государственного уни-
верситета прошёл концерт эстрад-
ного оркестра ЮУрГУ. Руководит 
творческим коллективом Владимир 
Петрович Гожий (кстати, недавно 
отметивший 75-летие), в прош- 
лом – выпускник и преподаватель 
Челябинского политехническо-
го института. Главными гостя-
ми мероприятия, посвящённого  
70-летию Победы в Великой Оте-
чественной войне, стали ветераны 
университета.

Джазовые произведения как за-
рубежных, так и отечественных 
авторов исполняли выпускники 
вуза – по большей части, молодые. 
Гвоздём программы стало вы-
ступление актрисы Челябинского 
Нового художественного театра 
Ларисы Казаковой. Особенно по-
нравилась собравшимся песня 
военных лет «Четыре музыкан-
та» («Музыканты»), известная 
по исполнению Эдит Утёсовой и 
джаз-ансамбля под управлением 
Леонида Утёсова, – современные 
артисты, к сожалению, редко вклю-
чают её в репертуар.

Благодарные слушатели награж-
дали каждый музыкальный номер 
громкими аплодисментами.

Иван ЗАГРЕБИН



СоветыNew message! Кроссворд

«Олимп»: правила 
выживания

Проверь  
свои познания

Последние новости 
из Непряквашино 876

17

Специальный 
выпуск
Информационной 
комиссии ЮУрГУ

twitter.com/ProfcomSusu vk.com/profcom_susu vk.com/retweet74



Стоять 6 часов за путевкой в «Олимп» и быть в списке 36-м – 
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Письмо из Непряквашино

«Олимпийские» развлечения

Мои мама и папа! Я живу хорошо. Просто замечательно. У меня есть свой дом. 
Он тёплый (если включить обогреватель и спать под тремя одеялами).

Друзья, уже совсем немного осталось до слёта студенческих организаций в «Олимпе». Наверняка вы задавались вопросом: а что же вас ждёт в первую смену? Вот 
список основных мероприятий. Студенты, которые уже бывали в студенческом лагере, освежат память, а те, кто едет впервые, узнают, чем там можно заняться. 
И помни: как ты проведёшь своё лето в «Олимпе», решать тебе!

Моё утро начинается 
с зарядки. Точнее… моя 
ночь после написания   
и верстки газеты продол-
жается зарядкой. А потом 
я, как почтальон Печкин, 
разношу журнал «Мурзил-
ка», то есть газету «Соль 
Олимпа». Срочно нужен 
велосипед! У СМК, навер-
няка, найдется…

– Штаб!
А недавно мы нашли 

клад – кучу пакетов ряжен-
ки возле домика Фотошко-
лы! Решили устроить кис-
ломолочные бои: мы же 
должны развлекать народ. 
Стандартными мероприя-
тиями не отделаешься. 
Ещё и подушками побьют 
вместо благодарности! 

Только вечерние рефлек-
сии и спасают.

– Штаб!
Здоровье у  меня не 

очень. То руки затекают, 
то ноги гудят, то глаза бо-
лят. Фотографируешь их, 
фотографируешь, а потом 
убегаешь от безумной тол-
пы, требующей снимков. 
А ведь они даже не обра-
ботаны! И ряженка наша 
куда-то делась…

– Штаб!
Голоса у меня совсем 

нет. Нет, приезжать не 
надо, я не болею. И мали-
новое варенье не поможет. 
Это всё постоянная работа 
с микрофоном виновата. 
Чуть что – сразу Школа 
ведущих. Вытолкают на 
сцену – и импровизируй, 
тяни время, пока все не 
подойдут.

– Штаб!
По лагерю стараюсь 

один не ходить: мало ли… 
после наших шуток. А на 
днях мой юмор линять на-
чал. Старые шутки с меня 
сыплются, хоть на сцену 
не выходи, зато новые по-
являются, свежие и ориги-
нальные. Так что смешли-
вость у меня повысилась.

– Штаб!
Отдохнуть не очень-то 

получается. Вроде лето,   
а лекции пишем. Обыч-
ная университетская исто-
рия сменилась на «устную 
историю». Кстати, кто мои 
прадедушка и прабабуш-
ка? Мне ведь ещё автобио-
графию с родословной се-
мьи надо написать…

– Штаб!
Куда-то делся наш вело-

сипед! Только стали раз-

бираться со спортинвен-
тарем, а его уже нет. Судя 
по следам, он там же, где   
и наши стулья – в соседнем 
домике. Зато скоро волей-
бол. Вот там и посмотрим, 
кто кого!

– Штаб!
Писать удается только в 

перерывах между дебатами. 
Я здесь только и делаю, что 
спорю. Так что теперь я точ-
но уговорю вас завести ка-
кую-нибудь зверюшку. Или 
вовсе перебраться жить в   
Непряквашино.

– Штаб!
В детстве вы не разре-

шали мне лазить по дере-
вьям. Зато теперь я только 
этим и занимаюсь. Толь-
ко не падайте в обморок.   
Я ведь со страховкой. Спим 
в палатке. Там хотя бы   
теплее, чем в домике.

– Штаб!
Здесь я по-прежнему 

занимаюсь танцами. Вот 

только есть одно «но» – на 
дискотеках приходится 
перестраиваться. Под «Чай 
с сахаром» и «Черный пи-
столет» балетные па смо-
трятся не очень. Ещё и в 
столовой не разгуляешься: 
за фигурой надо следить. 
Приходится отдавать та-
лоны.

– Штаб!
Публичных выступле-

ний я больше не боюсь. 
Правда, мою речь пока 
только Бурёнка слышала. 
Но ничего, завтра у меня 
показательное выступле-
ние. А уж потом я точно 
уговорю вас зверюшку за-
вести!

– Штаб!
Никак не могу найти 

нужный трек. Главное – 
отбивки для кавээнщиков 
не перепутать. Ещё и для 
«L-Classic» надо что-нибудь 
найти, а то заскучают на 
дискотеке. Зато, если най-

ду, от них перепадут тало-
ны в столовую.

– Штаб!
Инструментов на всех 

не хватает. Почти весь 
«Олимп» выстраивается 
возле нашего домика: 
«Научи да научи играть». 
Срочно вышлите бараба-
ны посылкой! А я пойду 
к гитарнику готовиться,   
а то там уже целый кон-
церт из ста песен зака-
зали.

– Штаб! Штаб! Штаб!
В общем, в «Олимпе» 

однозначно лучше, чем на 
ваших курортах. Ни ми-
нуты свободной. А пока   
я писал очередную ста-
тью, письмо уже написали 
за меня.

До свиданья! Ваш сын, 
дядя Олимпиец. То есть 
просто Олимпиец.

P.S. Барабаны Музкому 
не присылайте! Всё у них 
есть.

Елена Плишкина, ФЖ-205
Фото: Яна Алекперова, 
сайт urban3p.ru

Елена Плишкина, ФЖ-205
Фото: Александр Мешков

Светлана Лушникова, КТУР-230

@Bratanoid
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Боксёрский поединок от СМК
Вы весь год активно трени-
ровались в секции бокса,   
а теперь не знаете, где мож-
но проявить свои навыки? 
Или любите наблюдать за 
боем в качестве зрителя?   
А может, хотите впервые 
попробовать себя в схват-
ке? Для вас – боксерский 
поединок от СМК. На пло-
щадке всё как на настоящем 
ринге: шлемы, перчатки, 
судья. «Олимпийцы» боле-
ют за представителей своей 
комиссии, а также за друзей 
из других. Ребята дерутся 
аккуратно, всё-таки не чем-
пионат мира, но спорные   
и «интересные» ситуации всё 
равно возникают. С каждым 
годом участников этого ме-
роприятия всё больше, сре-
ди них есть и девушки.

Гитарник
Музкомовцы часто собирают 
«олимпийцев» у костра для 
душевных посиделок. Когда 
сумерки опускаются на ла-
герь, начинают звучать луч-
шие песни под гитару. Под 
звон струн можно прекрас-
но пообщаться со старыми 
друзьями и завести новых. 
Берите с собой одеяла, оде-
вайтесь теплее и приходите 
слушать. В прошлом году 
ребята из Туристического 
клуба любезно угощали пре-
красным чаем с ромашкой, 
заваренным прямо на месте, 
так что можно взять с собой 
что-нибудь вкусное для чае-
пития. Запах дымка, теплый 
чай, гитарная музыка, при-
ятная компания – «олим-
пийская» романтика… Что 
может быть прекрасней?

Фотовыставка
Это  замечательнейшая 
идея Фотошколы ЮУрГУ! 
Представители Фотошколы 
перед штабом вывешивают 
снимки с предыдущих дней 
«олимпийской» смены. Если 
кто-то из фотографов запе-
чатлел тебя – можешь взять 
фото на память. Если нет, но 
снимок тебе очень нравит-
ся – тоже. Но нужно пото-
ропиться: желающих взять 
себе снимки будет очень 
много! Вставьте фотогра-
фию в рамочку, повесьте на 
стену, и маленький сувенир 
из «Олимпа» будет еще долго 
напоминать о прошедшей 
смене.

Верёвочный курс от Турклуба
Веревочный курс нацелен 
на то, чтобы сплотить ре-
бят внутри комиссий. Все 
упражнения направлены 
на развитие навыков взаи-
мовыручки, товарищества, 
поддержки. Только слажен-
ная команда способна пре-
одолеть все препятствия, 
а каждый маленький вы-
игрыш одного участника – 
вклад в большую победу все-
го коллектива. Каждый год 
«олимпийцы» перебарывают 
страх высоты, неуверенность 
в себе, стеснение и проходят 
все паутинки, узелки, брев-
на, переправы и другие ис-
пытания, подготовленные 
бесстрашными туристами.

Comedy Club от КВН
На первую смену в «Олимп» 
приезжают настоящие звезды 
«Клуба веселых и находчивых» 
из ЮУрГУ и филиалов! Среди 
них как уже полюбившиеся 
местным зрителям артисты, 
так и новички. Ребята демон-
стрируют стендапы, сценки, 
миниатюры – в общем, кре-
ативят как могут. Почти все 
шутки сдобрены «местным 
колоритом» и понятны толь-
ко «олимпийцам»,  отчего 
Comedy Club не теряет попу-
лярности уже несколько лет, 
собирая множество зрителей. 
Подшучивают и над другими 
комиссиями, и над собой,   
и над остальными студентами, 
собравшимися в лагере.
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Кроссворд

Согласно одному из 
мифов, в ночь полно-
луния в лесу, недалеко 
от Большого Сунукуля, 
можно увидеть адептов 
древнего культа. Они 
стоят кругом, их лица 
скрыты за неведомыми 
приборами, испускаю-
щими вспышки света. 
Как только луна озаря-
ет центр круга, один из 
них, по поверью – нови-
чок, выходит на свет и, 
вскинув руки над голо-
вой, освещает вспыш-
ками лицо, дабы оста-
вить прошлую жизнь 
на фотобумаге. Адеп-
тов же охватывает мел-
кая дрожь, а из их уст 
слышно лишь: «Обожаю 
Фотошколу! Хей! Хей!».

Жил-был мальчик. Он очень лю-
бил отдыхать в «Олимпе». Настоль-
ко, что в один прекрасный день 
решил остаться здесь навсегда. 
Однако ночные стражи не позво-
лили ему жить в домиках и преду-
предили, что если увидят его близ 
них в нерабочее время лагеря, то 
его ждет вечное изгнание. Парень 
легкомысленно отнесся к их сло-
вам и уже на следующий день, 
под покровом ночи, попытался 
пробраться в один из домиков. 
Но ему не удалось это сделать, ибо 
он тут же был схвачен ночными 
стражами. Они отвели его за тер-
риторию лагеря и приговорили к 
вечному изгнанию из «Олимпа».  
С тех пор мальчика никто не ви-
дел. Лишь иногда возле ворот 
можно разглядеть силуэт некоего 
странника, тихо наблюдающего 
за тем, как бурлит жизнь в лагере.

До образования лагеря «Олимп» был 
лишь «Аэрофлот» – секретная военная 
база, на которой проводили эксперимен-
ты над инопланетянами. Они попали в руки  
военных после того, как потерпели корабле-
крушение близ Челябинска. В бессознатель-
ном состоянии инопланетян поместили 
в специальные капсулы, а затем перевез-
ли в «Аэрофлот». Над ними был прове-
ден ряд экспериментов, в ходе которых 
установлено, что существа умеют пере-
воплощаться в любого человека, а также 
обнаружена их удивительная способность 
к запоминанию новой информации.  
Однако пробыли пришельцы там недолго.  
Однажды на базе взорвался склад с боепри-
пасами, разрушив её почти до самого ос-
нования. Воспользовавшись неразберихой, 
инопланетяне сбежали. Вернуться домой 
они не могли: их корабль был уничтожен. 
Пока строился новый, пришельцы решили 
остаться на нашей планете, основав село 
Непряхино. Там они живут и по сей день.

Мифы и легенды 
«Олимпа»
Как и в любом другом лагере, в «Олимпе» ходят свои 
чарующие и порой даже пугающие легенды и мифы. 
Мы собрали для вас самые интересные и волную-
щие. А верить или нет – решайте сами.

Лесная братва Невозвращенец Тайна непряхинцев

Вы как хотите, а я уже не могу дождаться
#летоволимпе #олимп #юургу

@alex_stanogin

Твит недели

Автор материала:
Максим Сыромятов, И-208
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Место, где начинается 
и заканчивается «олимпийский» день. 2. Боль-
шой, холодненький, манящий. 3. То, что есть  
у футболистов и хоккеистов. 4. Место, где встре-
чаются все «олимпийцы». 5. Первый друг для лю-
бителей Workout. 6. «Мозг» лагеря, там печатают 
«Соль Олимпа», простым смертным вход туда  
запрещен.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. На ней у одних вырастают 
крылья, а у других отсыхает язык. 2. Все дороги 
ведут туда. Главное – не забыть талон. 3. В ней 
две буквы «л» и две «о» – площадка для игр. 4. Ме-
сто, где бывает холодно из-за погоды, но всегда 
жарко из-за компании. 5. Не бобёр, а… Место, 
где проводятся мастер-классы. 6. «Олимпийский» 
магнит, притягивает абсолютно всех. 7. Недо-
строенное здание в лесу, где обычно поют пес-
ни у костра. 8. Уже в середине смены все знают, 
где он находится; периодически лагерь пустеет, 
а счастливый продавец не успевает подсчиты-
вать доходы. 9. Дом с целой крышей, где никто 
не живет, но все весело проводят время. 10. Туда 
все очень хотят, но не всегда попадают; при пре-
вышении лимита времени в дверь барабанят и 
требуют освободить место.

ОТВЕТЫ:
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Спортплощадка. 2. Суну-

куль. 3. Ворота. 4 Аллея. 5. Турник. 6. Штаб.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сцена. 2. Столовая. 3. Волей-

больная. 4. Домики. 5. Шатер. 6. Пляж. 7. «Аэро-
флот». 8. Магазин. 9. Теремок. 10. Душ.

Автор фото:
Юлия Сизова



Вся наша жизнь – игра!

Инструкция по выживанию

Принимать действи-
тельность. 

Заезжая в «Олимп», будь-
те предельно осторожны. 
Есть угроза, что на вас 
нападет опытный «олим-
пиец», который выглядит 
слишком дружелюбно   
и открыто. Он может бес-
конечно смеяться, вспоми-
нать случаи из прошлых 
смен, а услышав музыку, 
скорее всего, начнет тан-
цевать и подпевать. После 
городской суеты и хмуро-
сти это может показаться 
очень необычным; глав-
ное – пережить этот пере-
ход и адаптироваться   
к новым условиям.

Беречь воду. 
Будучи «олимпийцем», 

вы оцените важность про-
стой питьевой воды. Так 
как температура воздуха 
порой доходит до сорока 
градусов, а мероприятий 
много и необходимо ак-
тивно двигаться, питьевая 
вода будет весьма необхо-
дима, а тот, кто ею запасся, 
может быстро стать всеоб-
щим любимцем.

Защищаться от диких 
животных. 

С а м о е  н е п р и я т н о е , 
что может вас ожидать в   
теплый «олимпийский» ве-
чер, – это комары. В какой-
то момент, наслаждаясь 
вечерним мероприятием, 
вы вдруг ощутите, что все   
открытые участки тела 

стали лакомством для ма-
леньких кровопийц. По-
этому рекомендуем взять   
с собой из города репел-
ленты и средства для об-
легчения зуда от укусов.

Заряжать и заряжаться.
Ваши гаджеты, как   

и вы, будут тратить энер-
гию – в основном на бес-
конечные селфи и посты   

в «Инстаграм» со столов-
с к и м и  бу т ер б р од а м и   
с красной икрой (офици-
альный хэштег #мажорво-
лимпе). Но придя в домик, 
вы с сожалением узнаете, 
что не вам одному нужно 
что-то зарядить, и до того, 
как удастся подключиться, 
придется подождать энное 
количество дней. Во из-
бежание таких ситуаций 
лучше всего взять с собой 
сетевой фильтр.

Помнить о ближних.
Всегда помните о том, 

что вы и ваши друзья 
могут ночью захотеть 
есть. Дабы предупредить 

конфликтные ситуации   
 (а то и войны) за скуд-
ный продовольственный 
запас, необходимо взять 
с собой из города доста-
точное количество не-
портящихся продуктов. 
Рекомендуем пополнять 
этот запас в небольших 
розничных магазинах 
села Непряхино, заодно 
улучшая экономическую 
ситуацию этого населен-
ного пункта.

Принять перемены в себе. 
Вот мы и подошли к по-

бочным эффектам пребы-
вания в «Олимпе». Ваши 
друзья могут не узнать 
вас. На следующее утро 
после приезда вы вско-
чите с постели и станете 
жадно разговаривать со 
всеми, кого встретите. 
Глаза будут безумно го-
реть, а идеи слетать с уст, 
прежде чем вы успеете 
их обдумать. Вы будете 
жить каждым вдохом,   
и  б о л ь ш е  н е  п р и д е т 
мысль, что вы отстаете от 

жизни. Наоборот, вы буде-
те обгонять ее!

Знать, что рядом луч-
шие люди.

Самое хорошее и при-
ятное –  сознание,  что 
нет необходимости пере-
живать все тяготы пре-
б ы в а н и я  в  « О л и м п е »   
в одиночку. Хотите вы этого 
или нет, ваших друзей тоже 
будут кусать комары, у них 
тоже будут воровать стулья, 
и каждый день у них будет 
разряжаться телефон.

Инфоком желает вам по-
знать всю теплоту и гармо-
нию в отношениях с людь-
ми, какую можно ощутить 
только после совместного 
пребывания в «Олимпе». 
Прочувствовать атмосферу 
творчества и коллективного 
созидания положительных 
эмоций. Понять, как хоро-
шо быть молодым, силь-
ным и счастливым в кругу 
таких же ребят. А главное, 
не только выжить в лагере, 
но и выжать из него всё, до 
последней капли.

8

Многие новички во время «олимпийской» агитационной кампании восприни-
мают студенческий лагерь только как место для комфортного и расслабляющего   
отдыха и радостно выкупают путёвки. Информационная комиссия решила   
предупредить студентов и составила список самых важных правил, которые 
должен знать каждый новоиспечённый «олимпиец».

Опрос

ReTweet«Технополис», № 16, 29 июня 2015

Дорогие «олимпийцы»! Предлагаем вашему вниманию игру под названием «Через страну Олимпию». Всё, что вам нужно, – это друзья и кубик. Первый, кто пройдёт по 
цифрам от «Парковки» до «Непряхино», становится победителем. В пути вам будут встречаться самые известные места в студенческом лагере. Знаете ли вы их все?   
Игра покажет!

Светлана Зеткина, Мн-260
Фото: Анна Вьюшкова

Украду стулья у других 
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Что ты обязательно 
сделаешь в «Олимпе»?

Проведу ночь без сна, 

потому что в «Олимпе» 

нельзя терять ни минуты!

Искупаюсь в Сунукуле –  

и не важно, днём или ночью   

Просплю зарядку – утром 

так тяжело выбираться 

из-под одеяла
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11–13 июня 2015 года сотрудники научно-
исследовательского Центра спортивной науки Инсти-
тута спорта, туризма и сервиса посетили IT-парк в 
Казани в рамках Акселератора медицинских проектов 
(Healthcare accelerator), который впервые проводится в 
России. Цель – продемонстрировать экспертам и зару-
бежным инвесторам отечественные технологические 
стартапы в области IT в медицине и фармацевтике,  
а также способствовать заключению сделок. За три 
дня команды из разных уголков страны представили 
на суд экспертов 36 проектов. Актуальность события 
очевидна: сегодня во всем мире наблюдается повы-
шенный интерес к инновациям в области медицины.

Ученые Центра спортивной науки ИСТиС привез-
ли в Казань три оригинальных изобретения: ArmTech, 
бесконтактный мониторинг ЭКГ и FizioStep.

ArmTech – мобильное реабилитационное устрой-
ство, помогающее разрабатывать парализованную 
или травмированную конечность. В его основе лежит 
принцип зеркальной терапии – устройство копирует 
действия здоровой руки или ноги, на которой уста-
новлен манипулятор, и передает движение больной 
конечности. Такое изобретение вполне может стать 
альтернативой услугам врача-реабилитолога и зна-
чительно сократить сроки восстановления. Преиму-
щества данного устройства перед разработками кон-
курентов – компактная форма и легкость: оно весит 
всего пять килограммов. Кроме того, ArmTech мож-
но использовать и в домашних условиях (на правах 
аренды).

Бесконтактный мониторинг ЭКГ – встроенный в 
водительское кресло измеритель сердечного ритма. 
Механизм позволяет автомобилю реагировать на за-
медленный ритм сердцебиения (если шофер, напри-
мер, уснул за рулем), а также, наоборот, может за-
фиксировать нервное возбуждение человека. Таким 
образом, устройство предназначено для повышения 
безопасности водителей, в том числе дальнобойщиков. 
После презентации проекта данной технологией за-
интересовалась группа компаний «КАМАЗ».

FizioStep – инновационная ортопедическая стелька 
из силикона, созданная с учетом индивидуальных осо-
бенностей стопы. Ее использование позволит улучшить 
рессорную и опорную функции стоп и за счет этого зна-
чительно повысить выносливость спортсмена. Также 
стелька призвана снизить повреждающую силу удара 
во время спортивных нагрузок. Уникальность изобрете-
ния заключается в особых опорах, которые сохраняют 
нужную форму свода стопы. Кроме того, такая стелька 
дешевле и изготавливается всего за десять минут, что 
является ее весомым преимуществом перед конкурен-
тами, которое особо отметили организаторы Акселера-
тора, высоко оценившие проект FizioStep.

Команда инноваторов научно-исследовательского 
Центра спортивной науки ИСТиС получила ценные 
консультации от ведущих специалистов и инвесторов 
в сфере медицины по продвижению продукта, в том 
числе на зарубежные рынки, и наладила новые кон-
такты для дальнейшего сотрудничества.

Екатерина СЫРЦЕВА

Начнём издалека. На факуль-
тете учились многие чемпионы и 
призёры городских, областных, 
всероссийских и даже мировых 
соревнований. Среди них множе-
ство кандидатов и мастеров спорта. 
Например, Артём Купцов – мастер 
спорта международного класса и 
чемпион мира по прыжкам с ше-
стом среди юниоров, Павел Са- 
мошкин – двукратный чемпион 
мира по армспорту, Галина Наза-
рова – призер чемпионата России 
по плаванию, Антон Мищанчук – 
призер чемпионата России по дзю-
до, Галина Просвирнина – чемпион 
России по лёгкой атлетике, Марина 
Воронина – мастер спорта между-
народного класса и трехкратная 
чемпионка мира по подводному 
плаванию в ластах.

Сейчас на факультете учатся 
студенты, которые из года в год за-
нимают первые места в соревно-
ваниях, внося неоценимый вклад 
в копилку побед. Это легкоатле-
ты Евгения Масленникова, Павел 
Тебеньков, Владимир Тимухин, 
Сергей Саночкин, Иван Горлин 
и Кирилл Кордо-Сысоев, а так-
же чемпион города и области по 
армспорту Иван Зацепин и ори-
ентировщики Карина Магданова, 
Александр Сергеев.

Спортсмены всё также показыва-
ют отличные результаты на Спар-
такиаде ЮУрГУ, одерживая победу 
за победой. Хотелось бы особо от-
метить женскую волейбольную ко-
манду, которая выигрывала шесть 
лет подряд, а также баскетболисток, 
на счету у которых четыре золота. 

А наши команды по спортивному 
ориентированию и армспорту за 
последнее десятилетие не удалось 
обойти никому. Во многих дисци-
плинах, в том числе плавании, бок-
се, гиревом спорте, самбо, студенты 
АС факультета стабильно занимают 
призовые места на протяжении пяти 
лет и более.

Такие достижения в абсолютно 
разных видах спорта не было бы 
без чуткого руководства заместите-

Да зДравствует спорт!
Жизнь Южно-Уральского государственного университета включает че-

тыре важнейшие составляющие: науку, учёбу, культуру и спорт. В течение 
всего учебного года спортсмены факультетов, институтов и филиалов вуза 
участвовали и побеждали в различных соревнованиях.

17 июня состоялась церемония награждения тех, кто внёс вклад в раз-
витие физкультуры и спорта в ЮУрГУ. Кубки, благодарственные письма, 
сладкие подарки студентам-спортсменам, а также преподавателям и со-
трудникам вручал директор Физкультурно-спортивного клуба универси-
тета Альберт Сибагатуллович Аминов.

В этом году в вузе впервые прошло Многоборье ГТО. Оно было по-
священо 70-летию Победы в Великой Отечественной войне и приурочено 
к возрождению в России физкультурно-спортивного комплекса «Готов к 
труду и обороне». Команды-победители получили заслуженные награ-
ды, а многие преподаватели и сотрудники университета отмечены благо-
дарственными письмами Управления по физической культуре, спорту и 
туризму администрации Челябинска за активное участие во внедрении 
комплекса ГТО.

Оценены по достоинству и достижения участников Спартакиады 
ЮУрГУ, собравшей более пяти тысяч спортсменов. Многие факультеты 
завоевали не по одному кубку – их представители участвовали в состя-
заниях по разным видам спорта. Благодарностями ректора и областного 
министерства по физической культуре и спорту за активное участие и 
организацию студентов в Спартакиаде ЮУрГУ, большой вклад в развитие 
физкультуры и спорта в вузе и регионе отмечены руководители структур-
ных подразделений и их заместители по спортивной работе.

Пожелаем нашим замечательным спортсменам новых ярких побед!
Иван ЗАГРЕБИН

ля декана по спортивно-массовой 
работе Владимира Семёновича 
Лешукова, председателя спортбю-
ро Марии Витковской, а также без 
поддержки и помощи деканата во 
главе с Дмитрием Владимировичем 
Ульрихом.

От всей души благодарим наших 
спортсменов, тренеров и руководи-
телей за их труд, волю к победе и 
упорство. Желаем новых побед!

Павел ГУДИМ, АС-208

празДник Для Детей
В преддверии дня защиты детей активисты механико-техноло-

гического факультета посетили челябинский детский дом № 2. Гости 
приехали не с пустыми руками: в течение двух недель в деканате 
работал специальный пункт приема книг, игрушек и других подарков 
для малышей.

Студенты МТ подготовили для детишек увлекательную программу 
«Зов джунглей». Ребят ждали интересные конкурсы и подвижные 
игры, а главное – положительные эмоции. Активисты факультета 
признались, что иногда им приходилось подстраиваться под настрое-
ние маленьких зрителей и импровизировать, меняя программу на 
ходу. Также гости устроили мини-концерт и исполнили зажигатель-
ный и весёлый танец.

Главным организатором социального мероприятия выступила  
соцорг механико-технологического факультета Екатерина Смирнова 
(МТ-105), она же стала инициатором акции по сбору игрушек для 
детского дома. В подготовке и проведении праздника также при-
няли участие Ксения Пуртова (МТ-105), Егор Дмитриев, Михаил 
Антонов, Елена Малыхина (МТ-106), Кирилл Смоляной (МТ-374), 
Анатолий Храмов (МТ-378). Активисты «оживили» больших росто-
вых кукол, чем очень порадовали малышей.

– Я была инициатором акции, но ничего бы не вышло, если бы 
мне не помогала вся моя команда, – говорит Екатерина Смирнова. – 
Одна я бы не справилась. Мы отлично сработали вместе. Детишки 
с восторгом приняли игрушки и были нам очень благодарны. Они и 
воспитатели ждут нас снова.

По словам Екатерины, члены профбюро механико-техноло-
гического факультета получили заряд позитивной энергии и почув-
ствовали невероятную отдачу от детей, поэтому планируют и дальше 
проводить подобные мероприятия.

Юлия ПЕТРОСЯН, МТ-287

побеДители спартакиаДы
С третьего по пятое июня в Магнитогорске состоялись областные 

соревнования по легкой атлетике среди девушек и юношей в зачет 
комплексной Спартакиады среди обучающихся профессиональных 
образовательных организаций, реализующих программы подготовки 
специалистов среднего звена Челябинской области.

Команда Горно-керамического колледжа Саткинского филиала 
Южно-Уральского государственного университета заняла третье 
место в общем командном зачёте. В эстафете 4х100 метров ребята 
завоевали серебро. Студент группы 302 Александр Мельник стал 
абсолютным чемпионом на дистанции 400 метров.

В состав команды вошли: А. Губкин (группа 109), Е. Климин (301), 
В. Козина (403), А. Мельник (302), Д. Садыков (109), С. Храмцов 
(202), С. Шестаков (402), А. Шувалова (303), С. Шувалова (303),  
О. Валиева (103), Б. Галимов (309), Н. Ганжа (402), М. Дегтя- 
рёв (309), Е. Кафеева (102), М. Путилов (309). Руководитель физи-
ческого воспитания – Николай Алексеевич Бей.

Екатерина СЫРЦЕВА

от «зарницы» До капоэйры
В конце мая второй год подряд состоялось самое ожидаемое и 

яркое событие в спортивной жизни ЮУрГУ – «Неделя спорта». При-
думали и организовали её активисты Спортивно-массовой комиссии. 
Мероприятие завоевало популярность в городе, в нём участвуют 
многие спортивные организации.

В течение восьми дней шли состязания по фехтованию, капоэй-
ре, кроссфиту, воркауту, пляжному волейболу, стритболу, боулингу; 
также программа включала «Зарницу», Encounter и велоквест. При-
зерам и победителям вручали подарки от партнеров «Недели» –  
предприятий «Ариант», Siberia, «Классный квест», «Чебаркульская 
птица».

Пожалуй, больше всего запомнился фестиваль уличных и нетради-
ционных видов спорта. За диджейским пультом стоял политолог вто-
рого курса исторического факультета ЮУрГУ Александр Фёдоров.

– Было очень много развлечений, от фехтования до воркаута, но 
больше всех понравилось катание на лонгборде. Наверное, потому, 
что это единственное, что я успел попробовать, – делится он впечат-
лениями. – Хочу сказать большое спасибо всем организаторам, они 
проделали огромную работу. Пусть с каждым годом «Неделя спорта 
ЮУрГУ» становится ещё ярче, шире и интереснее.

Организаторы планируют проводить «Неделю» ежегодно и вы-
вести ее на городской уровень. Это событие позволяет студентам 
узнать о разных видах спорта, попробовать себя в них и получить 
стимул вести здоровый образ жизни.

Дмитрий СЫРОМЯТОВ, И-208

инновации для здоровья

пятикратные 
чемпионы!
Вот и подошёл к концу 
очередной учебный год. 
А значит, пора подводить 
спортивные итоги.  
В этом году спортсмены 
архитектурно-строительного 
факультета уже пятый раз 
подряд заняли первое место 
в ежегодной студенческой 
спартакиаде.  
Давайте вспомним  
все достижения наших  
студентов за прошедшие 
годы.
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Никто не забыт,

Новая экранизация классиче-
ской повести Бориса Васильева 
«А зори здесь тихие» – один из 
лучших современных фильмов о 
Великой Отечественной войне.

Картину ждали с нетерпени-
ем многие зрители, для кого-то 
она была новой историей времен 
войны, для кого-то дубликатом 
экранизации 1972 года.

Но получилось ли у Рената 
Давлетьярова сохранить тот во-

енный дух, который так хотел 
показать автор повести, и смог 
ли он повторить, а может, и пре-
взойти сделанное Станиславом 
Ростоцким?

Прежде чем рассуждать о филь-
ме, вспомним сюжет. Основные 
события происходят в 1942 году, 
во время Великой Отечественной. 
К коменданту разъезда, старшине, 
недовольному поведением солдат 
(в частности, пьянством и тягой 

к противоположному полу), при-
сылают девушек-добровольцев, 
многие из которых только окон-
чили школу.

Пока старшина и девушки при-
норавливаются друг к другу, одна 
из зенитчиц замечает в лесу двух 
немецких диверсантов с взрыв-
чаткой. Понимая, что враги мо-
гут подорвать железную дорогу, 
старшина немедленно собирает 
маленький отряд и устремляется 
на поиски лазутчиков. Однако, 
настигнув их, обнаруживает, что 
диверсантов не двое, а шестнад-
цать, и что бой предстоит нерав-
ный – пять едва умеющих воевать 
зенитчиц и их командир против 
спецназа.

Отнять у старого фильма мож-
но многое, и мы уже не раз виде-
ли, как новорусские режиссеры 
соревнуются с советскими пред-
шественниками.

Фильм Давлетьярова точно 
следует сюжету (сценарные из-
менения коснулись лишь довоен-
ной жизни героинь). Перестрелки 
Давлетьяров снял лучше, чем Ро-
стоцкий. В новом фильме понят-
нее, кто в кого стреляет, и кто при 
этом где находится. А когда ближе 
к концу картины Васков и нацист 
пытаются задушить друг друга,  
у Давлетьярова эта сцена смо-
трится как жесткий поединок, а у 
Ростоцкого – как катание в грязи 
имитирующих схватку актеров.

Также нельзя не сказать, о том, 
что картина Давлетьярова позво-
ляет лучше почувствовать красо-
ту северной природы – это глав-
ное отличие новой экранизации. 

Есть изменения в характере ге-
роев фильма, углубление в исто-
рию семьи. Новый Васков тяжело 
переживает все, что происходит 
со страной, с ним и с его подчи-
ненными. И посмеяться над ним 
особенно не получится.

Двухчасовой фильм полу-
чился красивый, динамичный, 
драматичный, пафосный и по-
хорошему патриотичный, сочета-
ние мощной музыки и эффектной 
картинки порой трогает до слёз.

Но всё же главными крити-
ками, конечно, будут зрители, 
и именно по их комментариям 
можно судить о плюсах и мину-
сах фильма.

Марина Семенюк, 20лет:
– Когда после сеанса возвраща-

ешься домой и пересматриваешь 
картину Ростоцкого, возникает 
упорное ощущение, что она хуже! 
Ощутимо хуже. Особенно с точки 
зрения современной молодежи, 
выросшей на эпическом голли-

вудском кино, а не на советских 
фильмах и спектаклях с их техни-
ческими ограничениями и худо-
жественными условностями.

Семён Сергеев, 30 лет:
– Сказать честно, не люблю 

военно-патриотические фильмы 
и стараюсь их не смотреть. 

Я человек очень эмоциональ-
ный и восприимчивый, поэтому 
после просмотра такого рода кар-
тин мне попросту жить не хочется. 
В депрессию, наверное, впадаю. 
Наверное, поэтому и не хотелось 
посещать эту премьеру, однако 
получилось по-другому. И знаете, 
я не пожалел. Без капли преуве-
личения могу сказать, что фильм 
очень хорош. Следует отдать 
должное создателям – они сняли 
очень патриотичное, увлекатель-
ное и красочное кино, которое, на 
мой взгляд, сможет претендовать 
на зрительскую любовь.

Смог ли Давлетьяров повто-
рить старый фильм, снять лучше 
или хуже, судить сложно. У каж-
дого своя точка видения кинема-
тографа.

Анастасия СЫСОЕВА, 
ФЖ-321

Он был  
учителем…

От окончания Великой Отечественной войны нас отделяет 
семьдесят лет – казалось бы, всё должно утихнуть и ранам пора 
зажить. Но мы помним. И чем больше проходит времени, тем от-
четливее осознание случившегося, и тем сильнее благодарность. 
Быть может, в книгах, фильмах, наших эссе о том, как бесстраш-
ные солдаты сражались за Родину, всё немного приукрашено. 
Мне кажется, им было страшно, очень страшно. Но они шли и 
сражались. За свою семью, за свое будущее – и за наше. И от этой 
мысли уважение к ним становится еще больше. Но мы должны 
не только помнить, но и быть достойны их памяти, ценить то, 
что имеем: мирное небо и наших близких рядом. Ведь у «детей 
войны» этого не было.

Моя бабушка была одной из этих детей. Когда она появилась на 
свет, ее отец не мог нарадоваться на дочурку, постоянно нянчил 
на руках и умилялся глазам, голубым, как чистое небо. Но не 
успел он увидеть ее первые шаги, услышать первое слово «папа», 
как над землей сгустились тучи войны.

И Степан Владимирович Чернов ушел на фронт. Ушел, не до-
жидаясь повестки – она бы не пришла. Он был человеком мирной 
профессии – учителем, и на уроках рассказывал детям, что война –  
это плохо, что воевать нельзя. Поначалу приходили письма, за-
тем весточки стали всё реже; в последнем письме Степан Влади-
мирович написал: «Манечка, береги Валюшу. Победа за нами».  
И больше ничего.

Сохранились лишь некоторые письма, на маленьких желтых 
листочках, без конвертов и марок. Бабушка лишь изредка аккурат-
но достает их из шкатулки и быстро пробегает глазами – кажется, 
она знает каждую строчку наизусть…

В двенадцать лет бабушка лишилась матери, и мало что знала 
про отца. Наша семья долго пыталась найти какую-либо инфор-
мацию о нем, но, к сожалению, этого сделать так и не удалось. 
Остались лишь выцветшие строчки на пожелтевших листках, хра-
нящие повесть об истории, времени и большой любви к своей 
семье, к своей «Валюше».

И наша задача – сохранить в памяти то, что нам известно о 
наших героях войны, отдать дань признательности, заботиться 
о ветеранах и передать потомкам чувство гордости и благодар-
ности.

Алина БУФЕТОВА, ФЖ-303

В назначенный день я подъеха-
ла к дому, вошла в подъезд и по-
стучалась в дверь, которую вско-
ре открыли. Перед мной стоял 
весьма крепкий пожилой мужчи-
на, с редкими седыми волосами, 
зачесанными набок, и усталой 
улыбкой на лице… Сколько раз-
ных чувств способно выражать 
это лицо! Радость. Грусть. Без-
мятежность… Но первое, на что 
я обратила внимание, это глаза. 
Ведь не зря их именуют зеркалом 
души. У Николая Емельяновича 
задумчивый и одновременно 
безразличный взгляд – я даже  

на минуту себя неловко почув-
ствовала. 

Ветеран был одет скромно:  
в потертый пиджак, брюки и до-
машние тапочки. Мы прошли на 
кухню и начали беседу. Когда речь 
зашла о войне, старик начал сту-
чать кулаком по столу, размахивать 
руками и разговаривать громким 
голосом. В его жестах и мимике 
чувствовалось волнение. Нико-
лай Емельянович захотел показать 
свои награды – предмет гордости, 
источник воспоминаний. 

Я узнала не только о его во-
енной службе, но и обо всей его 

жизни: как рос в селе Великий 
Бурлук Харьковской области,  
в семье простых рабочих, учился 
в местной школе. По окончании 
восьми классов попал в немец-
кую оккупацию, где пробыл пол-
года. Второго февраля 1943-го 
освобожден, после чего в возрас-
те шестнадцати лет призван в ар-
мию… Попал на фронт и воевал 
до победного дня. Как сказал сам 
Николай Емельянович, война вос-
питала в нём личность, ту самую 
личность, которой он является на 
данный момент. 

После военных лет ветеран 
работал, содержал семью – жену 
и сына, жил мирной жизнью, но 
воспоминания о военных годах 
до сих пор одолевают его…

Анастасия СМАГИНА

Свеча Памяти
22 июня прошла всероссийская акция «Свеча Памяти» в ознаме-

нование годовщины начала Великой Отечественной войны. Тысячи 
челябинцев и гостей города собрались на набережной Миасса. Моло-
дые люди раздавали свечи и рассказывали горожанам о предстоящей 
акции.

Организаторами акции выступили администрация Челябинска и 
митрополия. В числе участников были губернатор Челябинской об-
ласти Борис Дубровский и митрополит Челябинский и Златоустовский 
Никодим. Первую «Свечу Памяти» зажег ветеран Александр Шлыков, 
участник парадов 1941 и 1945 годов в Москве.

Свечи в память о павших в борьбе с немецко-фашистскими захват-
чиками за свободу и независимость нашей Родины зажигали и малень-
кие дети, и пожилые люди. Никто не остался равнодушным.

Анастасия СЫСОЕВА, ФЖ-321

Человек Победы
Ветеран... Человек, который ценой своего здоровья  
и спокойствия буквально отвоевал нашу свободу и мирную 
жизнь. И вот мне посчастливилось встретиться с таким 
человеком – Николаем Емельяновичем Щербаковым.

А зори здесь тихие…
Наступила таинственная минута, когда одно событие 
переходит в другое, когда причина сменяется следствием, 
когда рождается случай. В обычной жизни человек 
никогда не замечает её, но на войне, где нервы напряжены 
до предела, где на первый жизненный срез снова выходит 
первобытный смысл существования – уцелеть, минута 
эта делается реальной, физически ощутимой и длинной 
до бесконечности...
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ничто не забыто
70-летие Победы… Портреты 

ветеранов украшают первые по-
лосы газет, телевидение расска-
зывает о боях и сражениях. Под-
нялась волна патриотизма. Люди 
участвуют во флешмобах, режис-
серы снимают фильмы о войне.

Недавно я ходила как раз на 
такой российский фильм. Удиви-
тельно, но во время сеанса были 
моменты, когда хотелось, чтобы 
люди в кинотеатре воздержались 
от комментариев, а больше всего 
хотелось разбудить их совесть.

Парень одной знакомой ска-
зал, что не пойдет с нами, «ведь 
русские снимают кино неинтерес-
но». Конечно, лучше, если фильм 
о Великой Отечественной войне 
снимет Америка или Англия, они-
то точно покажут всё профессио-
нально! Тогда рейтинги зашкалят, 
а билеты скупят. Все узнают о 
важном английском после, кото-
рый изменил ход истории, или об 
американском опытном снайпере, 
который один стоил батальона 
солдат. Я не против этих выдаю-

щихся личностей – я лишь про-
тив того, чтобы иностранному 
фильму аплодировали, а наши 
игнорировали. Согласитесь, что 
лучше знать историю своего на-
рода, который на себе испытал, 
что такое война. Но российские 
фильмы по-прежнему остаются 
за рамками «хорошего» кино.

Я решила спросить, что об 
этом думает человек, разбираю-
щийся в киноиндустрии. 

– Если вести речь о том, как 
русский зритель принимает рус-
ское массовое кино, то оно попу-
лярно и даже очень. Блокбастеры 
вроде «Ёлки», «Мамы», сериалы 
телеканала ТНТ – всё это прино-
сит прибыль, всё это люди с удо-
вольствием смотрят. О качестве 
не говорим, – рассуждает сору-
ководитель киноклуба Челябин-
ской государственной академии 
культуры и искусств Роман Пре- 
цер. – Что касается международ-
ной популярности российского 
кино, то подобную популярность, 
за редким исключением, имеет 

только голливудская продукция 
или европейская, поддержанная 
Голливудом. Когда рассматрива-
ется так называемое авторское, 
фестивальное кино, то тут нет 
ничего русского – есть конкрет-
ный автор и его фильмы. Многие 
авторы – в живом поиске. Филь-
мы о войне, как и о школе, сексе, 
врачах или уборщиках, бывают 
хорошие и плохие. Кино о войне 
в нашей стране всегда занимало 
и должно продолжать занимать 
важное место. Но добиться этого 
можно, только поддерживая та-
лант и смелый авторский взгляд, 
а не тему.

Продолжаю рассказ. Итак,  
я пришла в кинотеатр. К моему 
удивлению, зал был полон. Но 
количество не означает качество. 
Почему-то наше поколение тра-
гедию принимает за комедию. 
Оптимизм – это прекрасно, но 
когда речь о войне, о человече-
ской жизни, мне кажется, нужно 
проявить сострадание или хотя 
бы не выказывать свою невоспи-

танность. Барышня на шпильках 
с айфоном в руке, сидевшая ря-
дом со мной, посчитала нужным 
посмеяться над девочкой на экра-
не, которая читала трогательное и 
проникновенное стихотворение о 
войне. Видимо, у этой барышни 
было счастливое детство, в от-
личие от той, что с ранних лет 
узнала, что такое смерть.

Наверное, можно понять мою 
соседку по кинотеатру, потому 
что не каждый видит трагизм 
ситуации. Ведь не случайно су-
ществует даже такой жанр, как 
трагикомедия. Но я так и не по-
няла, что может быть смешного 
в героине, которая потеряла на 
войне всех родных – а её застав-
ляют улыбаться, делая снимок 
для газеты. Приходят на ум сло-
ва Лермонтова: «Всё это было 
бы смешно, когда бы не было так 
грустно».

Я вышла из кинотеатра немно-
го злая на всех этих смешливых 
людей. Лучше бы они пошли на 
английский или американский 

фильм. Получается, что русско-
му человеку русского не понять. 
А может, весь этот патриотизм 
перед юбилеем Победы совсем 
не настоящий?

– Как минимум, это относи-
тельно естественный процесс: 
увеличивается разрыв между по-
колениями, и для молодежи Вели-
кая Отечественная война встает 
в один ряд с Первой мировой и 
войной 1812 года, поэтому эмо-
циональные связи разрушаются. 
Плюс, длительное время не было 
активного формирования истори-
ческого сознания в российском 
обществе; у молодежи формиру-
ются несколько иные ценности, 
чем у старших поколений, – от-
мечает преподаватель кафедры 
истории России Челябинского 
государственного университета 
Александр Фокин.

Закончился мой день, а десятки 
лет назад на войне закончилась 
чья-то жизнь. Павшие так и не 
успели сказать своим детям, что 
умерли, защищая их. Как бы сло-
жилась жизнь, если бы твой дед 
сдался? Скорее всего, тебя бы не 
было. Но твой дед не сдался. Он 
боролся. И победил.

Кристина КАРИМОВА

Ветеран и его родственни-
ки радушно приняли меня и 
пригласили к столу. Владимир  
Иосифович из-за болезни не 
очень много говорил. Но в его 
глазах было столько тепла и до-
брожелательности! Удивительно, 
как, пережив годы ужасной вой-
ны, он сохранил в себе частицу 
света и добра? Этот секрет я рас-
крыла чуть позже.

За просмотром фотографии и 
статей о Владимире Иосифовиче 
его жена Клара Николаевна вспо-
минала, как всё начиналось:

– Тогда еще 19-летний парниш-
ка Володя окончил Тамбовское 
лётное училище. Сразу же начал 
работать пилотом-инструктором 
учебных самолетов «По-2». Спу-
стя два с половиной года нача-
лась война. Фашисты тогда силь-
но бомбили Житомир и Киев, 

всё ближе подходили к Минску.  
А Владимир Иосифович, вооду-
шевленный фронтовыми подви-
гами солдат, мечтал сам полететь 
туда и помочь нашим.

Но его мечта исполнилась не 
сразу. Сначала он по распреде-
лению отправился в Актюбинск 
(ныне Актобе), где подготовил 
два курса лётчиков. Затем до 
конца 1941 года учился управлять 
большими самолетами «Ли-2» в 
Ташкенте. И только после этого 
его, как опытного пилота, отпра-
вили на фронт.

– Клара Николаевна, а какие 
боевые задачи стояли перед 
Владимиром Иосифовичем?

– На протяжении всего 1943 го- 
да он помогал белорусским и ле-
нинградским партизанам: сбра-
сывал ценные грузы, перевозил 
раненых. Сложность состояла в 
том, что делать это нужно было 
с очень небольшой высоты, 10– 
15 метров, иначе противник от-
крывал огонь.

– О чём вам Владимир Иоси-
фович чаще всего рассказывал, 
что ему больше всего запомни-
лось?

– Наверное, то, как он однаж-
ды помогал вывозить раненых с 
хорошо укрепленного оборони-
тельного рубежа немцев в районе 
Таманского полуострова. Влади-
мир Иосифович, как обычно, при-
нимал на борт самолета раненых.  
И уже собрался улетать, как вдруг 
его останавливает медсестра и 
говорит: «Лётчик, ты сам моло-
дой, и у меня там, в палатке тоже 
совсем еще молоденький мальчик 
умирает. У него гангрена начина-
ется, возьми его». И, несмотря на 
то, что на нижних плоскостях са-

молета было всего две грузовые 
площадки, предназначенные для 
двух раненых, Владимир Иоси-
фович взял третьего. Он посадил 
его в заднюю кабину самолета и 
закрепил ремнями, чтобы тот не 
выпал. Начал осторожно взле-
тать – мотор работал хорошо, 
выдержал. После этого Володя 
стал каждый раз возить по трое 
раненых, сделав за июль – август 
101 вылет. А 18 августа 1943 года 
за это командир Завалишин объ-
явил ему благодарность в лётной 
книжке.

Сказав это, Клара Николаевна 
сжала руку Владимира Иосифо-
вича, и ее глаза постепенно на-
полнились слезами.

– Владимир Иосифович, вы 
выполняли такие опасные по-
ручения, спасали жизни лю-
дей, получали за это награды. 
А какая из них самая значи-
мая для вас?

– Партизанская медаль. Ведь 
у меня и брат в партизанском от-
ряде был, и родители остались  
в оккупированной Белоруссии. 
Эта награда очень дорога для 
меня. Самые трудные – это, 
конечно, боевые награды, – на-
ходит силы сказать Владимир 
Иосифович и больше не может 
сдерживать слёз.

– Уверена, у вас сохранились 
не только страшные и болезнен-
ные воспоминания. Скажите, 
какое радостное событие боль-
ше всего запомнилось?

– О, я хорошо помню, как Во-
лодя об этом рассказывал. Было 
лето 1944 года. Белоруссию осво-
бодили. Владимир Иосифович по 
заданию полетел на аэродром в 
Толчино. По пути он решил за-
вернуть в родной город, Шклов. 
Внизу все услышали гул самоле-
та, выбежали на городскую пло-
щадь. И Володя, снизившись до 
высоты 15–20 метров, сбросил 
в появившуюся толпу вымпел 
с просьбой сообщить, живы ли 

родители, а также небольшую 
посылку – 20 пачек «Беломорка-
нала». Родители Владимира тоже 
пришли на площадь. И отец, 
будто почувствовав душой, куда 
упадет посылка, поднял вымпел. 
Сигареты раздал всем понем-
ногу. А когда читал письмо, то 
вместе со всеми плакал от сча-
стья, радуясь, что с сыном всё 
хорошо, – с улыбкой на лице и 
блеском в глазах говорит Клара 
Николаевна.

После окончания войны Вла-
димир Иосифович не оставил 
полеты. До 1950 года он, выле-
тая рано утром, доставлял по-
чту советским солдатам за гра-
ницей. Впоследствии работал в  

Смеяться разрешается?

Лётчик с горячим сердцем
ЧВВАКУШе, Челябинском аэро-
порту. Эта неискоренимая любовь 
к полетам, небу, пронесенная им 
через годы, и есть маленький се-
крет его добродушия, отзывчи-
вого сердца. Несмотря ни на что, 
все его начинания и страсть к лёт-
ному делу поддерживала Клара 
Николаевна – это второй секрет 
Владимира Иосифовича.

Сейчас ему 93 года, он с вооду-
шевлением вспоминает СССР и 
с горечью говорит о его распаде. 
Тем не менее, лётчик остался ве-
рен присяге и защищал Родину до 
конца. Владимир Беляй отстоял 
её ради нашего будущего.

Анастасия ПОЛЯКОВА, 
ФЖ-305

Каждого ветерана Великой Отечественной войны 
можно назвать хранителем воспоминаний о страшном 
эпизоде всеобщей истории. Сколько они увидели, 
прочувствовали, сделали, пережили! Не так давно  
я встретилась с одним из них – Владимиром Беляем,  
и узнала его историю.
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Сотрудник абонемента художе-
ственной литературы Екатерина 
Павлюкевич с удовольствием по-
делилась информацией о книгах и 
читателях.

– Наверное, вы подтвердите, 
что летом, как водится, все разъ-
езжаются, спешат отдыхать, от-
бросив тетради и книги, или же, 
напротив, наконец находят вре-
мя и возможность взять в руки 
любимый томик, читать то, что 
хочется, а не то, что задали по 
программе. В связи с этим во-
прос: какая посещаемость у биб-
лиотеки в летнее время?

– Читателей становится меньше. 
Но в летние месяцы мы выдаем 
издания на весь период каникул. 
Таким образом, студенты могут 
набирать книги на лето – что они 
и делают, бывает даже – по десять-
двадцать штук. Городские учащие-
ся постепенно сдают книги после 
прочтения, иногородние – везут 
домой; они могут спокойно читать 

и всю первую неделю сентября. 
Количество посещений снижа-
ется еще и потому, что отдыхают 
главные завсегдатаи библиотеки – 
филологи и лингвисты.

– Что предпочитают брать сту-
денты и преподаватели летом?

– Сложно разделить профиль-
ную и развлекательную литерату-
ру, но однозначно можно сказать, 
что берут много классики. Среди 
отечественных авторов лидирует 
Достоевский, хорошо читают так-
же Куприна. Самым популярным 
из зарубежных писателей является 
Ремарк, которого активно берут из 
года в год вот уже на протяжении, 
наверное, пяти лет. В целом читают 
разноплановую литературу, успехом 
пользуются не только признанные 
произведения, но и новинки.

– Часты ли поступления новых 
книг на каникулах?

– Совсем недавно было пополне-
ние. Регулярно меняем экспозицию 
новинок. Сейчас на нашей выстав-

ке представлены книги о Великой 
Отечественной войне в память о ее 
начале, а с 23 июня вновь можно 
будет прийти и ознакомиться с по-
ступлениями. Здесь из часто спра-
шиваемых авторов особо выделя-
ется Дина Рубина с ее последней 
трилогией «Русская канарейка», 
Павел Санаев – пользуется спросом 
продолжение его первого романа 
«Хроники раздолбая», Захар При-
лепин и зарубежные фантасты.

– Планируются ли квесты или 
иные мероприятия в летнее вре-
мя? Или сейчас библиотека ра-

ботает только в режиме приёма 
и выдачи книг?

– Пользуясь тем, что количество 
читателей уменьшается, летом бе-
ремся за внутреннюю работу: элек-
тронную проверку и обеспылива-
ние фонда, подсчет имеющихся и 
пропавших книг и прочее. Так что 
разнообразные акции и развлека-
тельные мероприятия ждут наших 
читателей в сентябре.

– Может быть, у вас есть поже-
лания для студентов и читателей 
«Технополиса», как с пользой 
провести лето?

– Знаете, мне нравится выска-
зывание одного польского публи-
циста, считающего, что «реко-
мендовать кому-либо книгу – всё 
равно, что предлагать поносить 
ботинки, которые вам по ноге». 
Я желаю каждому найти этим ле-
том книгу, которая станет своей 
и многому научит. И если будет  
проблематично выбрать нужную, 
не переживайте, «ваша» книга 
сама выберет вас.

После теплого разговора с биб-
лиотекарем мы отправились к за-
местителю директора Научной 
библиотеки ЮУрГУ. Анна Василь-
евна Файзагалямова рассказала о 
текущей массовой сдаче учебной 
литературы. В этом году учебные 
пособия необходимо сдать на або-
нементы до 3 июля. Тем, кто не 
хочет оплачивать штраф, нужно 
уложиться в установленный срок. 
Кроме того, мы узнали о режиме 
работы библиотеки в ближайшие 
два месяца. Пять дней в неделю 
с 9:00 до 15:00 студенты могут 
брать книги на дом или знако-
миться с ними в читальном зале. 
Анна Васильевна также отметила, 
насколько летняя пора благодатна 
для досугового чтения, и пожелала 
всем читателям провести ее ярко и 
незабываемо. Конечно же – с кни-
гой в руках!

Мария КАВТАСЬКИНА

Фестиваль красок Холи  
в России давно не редкость, 
а 20 июня он в очередной раз 
добрался и до Челябинска. 
Горожане смогли вернуться 
в детство и окунуться  
в атмосферу счастья  
и беззаботности.

Родом Холи из Индии – там он 
знаменует начало весны. Ежегод-
но сотни тысяч людей собираются, 
чтобы раскрасить себя и окружа-
ющих во все цвета радуги. Счи-
тается, что чем сильнее ты испач-
кан краской, тем больше добрых 
пожеланий на тебя направлено.  
В последние годы фестивали кра-
сок проходят по всему миру. И ко-
нечно, наша страна, где так любят 
праздники, присоединилась к ярко-
му фестивальному движению.

Организатором Всероссий-
ского фестиваля Холи выступил 
арт-проект «Вместе зажигаем».  
В Челябинске праздник прошел на 
стадионе «Факел». Вход был сво-
бодным, без возрастных ограниче-
ний, платить нужно было только за 
краску, без которой Холи – не Холи. 
Как правило, на таких фестивалях 
используется яркая натуральная 
порошковая краска, которую до-
ставляют специально из Индии. 
Она абсолютно безопасна и легко 
отстирывается. Цветовая гамма 
велика – каждый мог выбрать от-
тенок по душе.

Помимо красочного действа, все 
желающие могли прямо на стадио-
не заняться йогой и украсить себя 
мехенди – росписью по телу хной. 

Также предоставлялась возмож-
ность воспользоваться услугами 
камеры хранения, купить с лотков 
еду и напитки; охрана была улыб-
чивая, но бдительная.

Организаторы позаботились и о 
музыкальном сопровождении ме-
роприятия. 

На фестивале выступили пять 
музыкальных коллективов со всей 
России, которые прошли жесточай-
ший отбор. Каждая группа готови-
лась долгие месяцы ради хорошего 
настроения публики. Музыкальная 
составляющая была разделена на 
две части по стилям: танцеваль-
ный поп-рок и мировые хиты в ис-
полнении лучших кавер-проектов 
России и вечерняя программа с 
DJ-сетами.

– Я в восторге! Очень здорово 
видеть на раскрашенных лицах 
людей неподдельную радость, – 

делится впечатлениями Ирина  
Петросян, которая впервые уча-
ствует в таком празднике. – Атмос-
фера мероприятия захватывает дух: 
столько драйва и эмоций в одном 
месте. Я будто вернулась в детство! 
А самое главное – живое общение 
и новые знакомства. Надеюсь, в 
следующем году фестиваль снова 
пройдет в Челябинске.

Несмотря на палящее солнце и 
жару, фестиваль собрал более семи 
тысяч челябинцев. Забойные хиты 
в авторском исполнении, множество 
счастливых лиц, облака яркой кра-
ски – в этот день организаторы соз-
дали подлинную атмосферу добра, 
тепла и радости живого общения.

Всероссийский фестиваль Холи 
отправляется дальше по городам 
страны.

Дарья ПЕНЬКОВСКИХ, 
ФЖ-421

«Компас»: лето с пользой
Впервые на Урале начинает работу летний образовательный 

лагерь для школьников 8–11 классов, в котором ребятам помогут 
определиться с выбором будущей профессии.

Отдых на уютной базе в лечебном сосновом Кичигинском бору 
на берегу реки Увелки, проживание в комнатах по 2–5 человек в 
теплых коттеджах, пятиразовое питание, деловые игры по профес-
сиям и мастер-классы от профессионалов, ежедневная культурно-
развлекательная и спортивно-оздоровительная программа – всё это, 
плюс много интересных сюрпризов приготовили организаторы де-
тям, которые теперь могут провести лето с пользой для здоровья и 
развития.

Ребят ждут личные консультации опытного психолога по выбору 
профессии, полезные тестирования и увлекательные тренинги лич-
ностного роста. По итогам смены каждый участник лагеря получит 
рекомендации по выбору будущего дела жизни.

Даты смен: с 12 по 21 июля, с 26 июля по 4 августа и с 9 по  
18 августа.

Организатор – Клуб ролевых игр «Компас», областной социаль-
ный профориентационный проект, который уже четыре года успешно 
помогает школьникам находить свое призвание. Он работает при 
поддержке городского Управления по делам образования, Центра 
занятости населения и Управления молодежной политики регио-
нального министерства образования и науки.

Подробности – в официальной группе Клуба «ВКонтакте» vk.com/
kompas или на сайте www.clubkompas.com. Задать вопросы или за-
бронировать путевку можно, оставив заявку на сайте проекта www.
clubkompas.com, в группе лагеря vk.com/campkompas или по теле-
фону 8-908-576-45-23.

Екатерина СЫРЦЕВА

ИЭтт: деревья на память
15 июня на площадке института экономики, торговли и техноло-

гий состоялась торжественная закладка Сквера выпускников.
Новоиспеченные бакалавры групп ИЭТТ-402 (направление подго-

товки «Финансы и кредит», кафедра «Управление финансами пред-
приятия») и ИЭТТ-403 (направление «Экономика», кафедра «Эконо-
мика предприятий и организаций»), наряженные в мантии и конфе-
дератки, сажали сосенки перед учебным корпусом и во внутреннем 
дворике нового корпуса ИЭТТ по улице Орджоникидзе, 50.

Так было положено начало новой доброй традиции. Постепенно 
возле корпуса появится парк, где что ни дерево, то память об окон-
чившем институт.

К активу выпускников с приветственным словом обратился за-
меститель директора ИЭТТ Константин Генрихович Тротт.

По словам студентки группы ИЭТТ-403 Ксении Карашовой, ак-
тив института всегда рад поддержать подобные добрые инициативы, 
ведь именно так создаются традиции. Выпускники, принимавшие 
активное участие в жизни вуза, вложившие силы в его благоустрой-
ство, потом с удовольствием приведут в стены Alma Mater своих 
детей. Так формируются университетские династии и поддержива-
ется связь поколений.

добавь в жизнь 
красок!

лето – с книгой в руках!
Лето – вовсе не повод забывать о мире литературы.  
Это время, когда важные учебные дела уже остались позади 
и можно спокойно предаться чтению «для души». Научная 
библиотека ЮУрГУ готова помочь в поисках книги  
и предоставить огромный выбор изданий на любой вкус.  
В ходе двух интервью с её работниками мы выяснили, какие 
авторы наиболее популярны в период каникул, и узнали  
о «летней жизни» абонементов.
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